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２

第４回定例会では、議案１３件、人事案件４件、

議員提出議案３件を可決、同意しました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。議決結果 議決結果 
第４回定例会

会期：１１月２９日から１２月２１日まで 

※　議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成　×：反対　
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○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
津島市特定教育・保育施設及び特
定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部改正

６６

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
津島市国民健康保険条例の一部改
正

６７

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
津島市都市計画法に基づく開発行
為等の許可の基準に関する条例の
一部改正　

６８

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決訴えの提起６９

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決訴えの提起７０

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市一般会計補正予
算（第７号）（注１）

７１

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市国民健康保険特
別会計補正予算（第１号）　

７２

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市介護保険特別会
計補正予算（第２号）　

７３

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市後期高齢者医療
特別会計補正予算（第２号）　

７４

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
指定管理者の指定（津島市文化会
館）

７５

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
指定管理者の指定（大崎会館・西
地域防災コミュニティセンター）

７６

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市一般会計補正予
算（第８号）（注２）

７７

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市一般会計補正予
算（第９号）

７８

○○○○○○○○○○○○○－○○○○同意津島市公平委員会委員の選任７９

○○○○○○○○○○○○○－○○○○同意
津島市固定資産評価審査委員会委
員の選任

８０

（注１・２）議決順序が変わり、字句および数字等の整理が行われたため、次の議案は議決後に補正号数等が変わりました。
　議案第７１号　一般会計補正予算（第７号）→（第８号）
　議案第７７号　一般会計補正予算（第８号）→（第７号）
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○○○○○○○○○○○○○－○○○○同意津島市教育委員会委員の選任８１

○○○○○○○○○○○○○－○○○○同意
人権擁護委員の推せんにつき意見
を求めること

諮問
２

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
【議員提出議案】国の私学助成の
拡充に関する意見書

７

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
【議員提出議案】シルバー人材セ
ンターに対する支援を求める意見
書

８

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
【議員提出議案】ヤングケアラー
への支援の充実についての意見書

９

※　議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成　×：反対　

　議案の概要　特定教育・保育施設等の運営に
関する基準の改正により、保育事業所と保護

者における書面等の作成・保存等を電磁的方

法により行うことも可能とするため、規定を

改正するもの。

　公明党つしま　本田雅英
　事業所の書類作成や、保護者の手続きの電

子化を進めることにより、事業所の事務負担

の軽減と利用者の利便性の向上が図られるた

め賛成。個人情報のインターネット上への漏

えいがないようセキュリティ対策を求める。

 

議案の概要　都市計画法施行令の一部改正に
より、浸水災害等への安全対策が義務づけら

れたことに伴い、都市計画法第３４条第１２号

の規定に基づく開発行為および新築等の許可

要件に、市長が定める安全性確保の対策を講

ずる義務を追加するもの。

　公明党つしま　本田雅英
　白浜・宇治・鹿伏兎地区の開発行為におい

て市長が定める安全性確保の対策が必要とな

り負担は増すが、災害時に人命を守るために

は必要なものであるため賛成。他地区におい

ても許可に条件を付するよう求める。

　宇藤久子
　近年の激甚化する災害を踏まえ、災害への

安全対策が求められている。住民その他の者

の生命または身体に著しく危害が生じるおそ

れがある区域の安全対策は重要であり、安全

なまちづくりを目指してほしい。

このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

議案第６６号　特定教育・保育施設及び特定
地域型保育事業の運営に関する基準を定め
る条例の一部改正

賛　成賛　成

議案第６８号　都市計画法に基づく開発行
為等の許可の基準に関する条例の一部改正
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　日本共産党議員団　伊藤恵子
　３回目のコロナワクチン予防接種事業など、

必要経費が計上されているので賛成。人件費

約２，３４７万円の減額であるが、職員の減員が

補充されていない状況がある。市民サービス

の低下を招かないような職員配置を求める。

　公明党つしま　森口達也
　新型コロナウイルスワクチン接種事業につ

いて、オミクロン株に対しては、３回目の接種

で従来株の２回接種と同じくらいの効果を発

揮するとの研究結果が発表されている。円滑

な接種を進めることを要望する。

　公明党つしま　森口達也
　子育て世帯等臨時特別支援事業は、当市の

子どもたちを力強く支援し、その未来をひら

く観点から、子どもたちを応援するための重

要な給付金であり、くれぐれも漏れがないよ

う早期に支給することをお願いする。

　 

　日本共産党議員団　太田幸江
　国の動向を把握し素早く対応したことに対

しては大いに評価するが、対象外となった市

民の中にも生活が困難になっている人々がい

る。その人々への支援を国に積極的に求めて

いくことと、市独自の支援を要望する。

　公明党つしま　森口達也
　自治体向けの指針で、「自治体の判断を尊

重するとの考えの下、政府において一律の条

件を設け、審査を行うことは考えていない」

とあり、市として一括１０万円給付にかじを

切ったことは大いに評価する。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　個人事業主、フリーランス、個人タクシー

運転手、小規模農家など広範な人に負担が強

いられ、シルバー人材センターに登録して働

く高齢者も対象となる消費税インボイス制度

に反対の立場から本意見書に賛成する。

　公明党つしま　森口達也
　勉強やクラブ活動、友だちと楽しく過ごす

時間を家事や介護のために失っている子ども

たちへの過重な負担を軽減できるよう、社会

が手を差し伸べる対策を早急に整え、支援の

充実を図ることを強く要望する。

※　議決結果については、2・３ページを参照してください。

議案第７８号　一般会計補正予算（第９号）

賛　成

議員提出議案第８号　シルバー人材セン
ターに対する支援を求める意見書

賛　成

議員提出議案第９号　ヤングケアラーへの
支援の充実についての意見書

賛　成

賛　成

議案第７７号　一般会計補正予算（第８号）

議案第７１号　一般会計補正予算（第７号）

賛　成
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一
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よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

　市長は７年半、どのよう

な思いを持って市政のかじ

取りを進めてきたのか。

　市長
　これまで市民の信頼と期

待に応えるため、つしま成

長戦略第２弾に掲げた５つ

の取り組みを実現し、市が

魅力と活力あふれるまちと

なるように全力で取り組ん

できた。

　実行していくにあたって、

大きな課題である厳しい財

政状況に対する財政健全化

と、市民病院の経営安定化

を着実に進めながら、成長

戦略に掲げる５つの取り組

みの歩みを止めることなく、

着実に進めてきた。

　２期目の後半には、新型

コロナウイルスの感染拡大

など、想定外の事態もあっ

たが、柔軟かつスピード感

を持って対応し、市民のた

め、市政運営に全力を傾注

してきた。

　今後の展望については。

　市長
　これまで取り組んできた

つしま成長戦略の歩みをさ

らに加速させながら、新し

い都市計画マスタープラン

における玄関構想によって

まちを再構築していく必要

がある。

　そのためには、規制緩和

による民間活力の導入と、

デジタル化でしあわせ実感

のための人づくりの２つの

キーワードが、まちを魅力

あるものにすると考えてい

る。

　この２つのキーワードを

念頭に置きながら、つしま

成長戦略を加速させること

で、子どもたちが、このま

ち津島で夢がかなえられる

まちづくりが可能になる。

そのことが市の価値を高め、

第５次津島市総合計画の将

来都市像である「～未来に

つなぐ～住んでみたい住ん

でよかったまち津島」の実

現につながるものと確信し

ている。

　

　どこに注力し、まちづく

りを進めていくのか。

　　建設産業部長
　津島駅周辺を含む旧市街

地地区では、都市拠点に向

けての市街地整備と併せる。

また、神守、神島田地区で

は、鉄道駅やバス停、幹線

道路など基盤が整う区域に

おいても、生活に身近な機

能をより充実させる。

　この双方を、生活の目的

に応じ気軽に行き来しやす

くすることに注力して、ま

ちづくりを進めていく。

　津島駅周辺を都市拠点と

して市の正面玄関とすると

のことだが、どのような施

策を考えているのか。

　建設産業部長
　正面玄関として、子育て・

医療・福祉・商業等の日常

生活に必要な施設が充実し、

多様な世代が快適に暮らす

ことができる環境を目指す。

　津島駅の周辺において

「えきまえＶＩＰ」というイ

ベントが開催されたが、そ

の目的や結果は。

　建設産業部長
　駅周辺に必要な機能の検

討や、地元や駅の利用者の

ニーズの把握が必要不可欠

と考えている。

　まずは小さな実践を積み

重ねて実績を得ていく。ま

た、現場にて模擬的に体験

をして意見を聞き、検討に

活かしていく。

　地元団体に社会実験開催

の協力をお願いし、当日は、

来場者と出店者から３００件

を超えるアンケートによる

意見が集まった。

　その他の質問
・予防接種に関する件

A

これまでの市政の実績につ
いて

市のまちづくりに関する件

A

Q

Q

A

A

A

宇藤久子

Q

▲えきまえVIP

新市民クラブ
日比野郁郎

Q

Q
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　厚生労働省の専門部会で、

ワクチンの安全性と有効性

が示された。積極的勧奨の

再開を決定、通知するとの

ことだが、その概略は。

　健康福祉部長
　ヒトパピローマウイルス

感染症に係る接種の積極的

な勧奨を控えるようにとの

通知（平成２５年）が廃止さ

れた。ワクチンの個別勧奨

として、予診票の個別送付、

確実な周知、接種体制の整

備を進め、令和４年４月か

ら順次実施していくことが

示されている。

　平成２５年度途中に積極

的勧奨を控えるようにとの

通知が出たが、２５年度と２６

年度から３０年度までの接

種件数と実人数は。

　健康福祉部長
　平成２５年度は６２５件３２０

人。

　２６年度は１３件８人。

　２７、２８年度は０件０人。

　２９年度は４件２人。

　３０年度は２件１人。

　平成２５年度の予防接種

法改正以降に、定期接種の

費用負担が地方交付税で措

置されているが、その詳細

は。 

　総務部長
　予防接種の金額は、感染

症対策費として国が設定し

た需用費や委託料等の標準

的な費用をもとに、市の人

口に応じて算出される。こ

れは、子宮 頸 がんの他、い
けい

くつもの予防接種に係る費

用の総額として算出されて

いる。

　積極的勧奨を行っていく

べきと考えるが、見解は。

　健康福祉部長
　有効性を市民に周知し、

積極的勧奨に取り組む。

　その他の質問
・地域猫活動の推進の件

・子ども医療費助成拡大の

件

　各種手当計算の電算化の

他院視察結果は。

　市民病院事務局長
　運用実態が把握できた。

時間外勤務と出勤・退勤管

理システムの導入を進める。

　修繕計画の見直しに関し、

策定の前倒しが必要では。

　市民病院事務局長
　来年度予算に併せ策定。

　救急の取り組みによる患

者増・収益増の想定は。

　市民病院事務局長
　可能な限り患者さんを受

け入れる。効果は検証中。

　医師による開業医訪問の

対応は。

　市民病院事務局長
　６５カ所を選定し、１１月か

ら訪問を実施している。

　診療報酬の減点、再請求

への対応は。

　市民病院事務局長
　情報提供にとどまり、意

見交換等が十分にできてい

ない。今後、医療者と毎月

意見交換し、検証する。

　委託契約をはじめ、全て

の契約の見直しが必要では。

　市民病院事務局長
　コンサル等の活用も視野

に入れて取り組みを進める。

　どのような患者サービス

を行う予定か。

　市民病院事務局長
　今 年 度、病 棟 個 室 ソ フ

ァーベッド・外来ソファー

の更新、院内Ｗｉ－Ｆｉの導入

を予定。

　経営形態の全部適用への

見直しの検討が必要では。

　市長
　将来にわたり最適となる

経営形態を見定めていく。

市民病院事業に関して

A

Q

Q

A

Q

Q

A

Q

A

A

公明党つしま
森口達也

公明党つしま
本田雅英

子宮 頸 がん予防接種の件
けい

Q

A

Q

A

一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 

Q

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q

A
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　数年前から老人クラブ会

員数が減少しているが、課

題は何か。

　健康福祉部長
　新規会員の減少、高齢化

が進み、役員のなり手や事

業の縮小に伴って、クラブ

の継続が厳しい状況となっ

ている。また、会員数が増

えない理由として、就労し

ている高齢者が多く、知

人・友人とのつながりを重

視するなど、社会貢献活動

の広域化・多様化が進み、

地元での地域貢献が以前よ

り少なくなっている。

　一方、新型コロナウイル

ス感染症による各種事業の

中止・縮小など、計画通り

進まず、事業運営の仕方も

課題となっている。

　コロナ禍で老人クラブの

活動を検討しているクラブ

もあると思うが、今後どの

ようにしていくのか。

　健康福祉部長
　老人クラブの活動は、生

きがいと健康づくり等、地

域の支え合い活動にはなく

てはならないと考えている。

　老人クラブの活性化には、

魅力あるクラブづくりによ

る加入促進、役員の負担軽

減による後継者離れの抑制

など、老人クラブと協力し

て広報活動や魅力ある事業

を支援していく。

　老人クラブには、これか

らのことも考え、若い世代

の加入が必要だと思うが、

若い世代向けの魅力ある新

しい事業の展開および開催

などは考えていないのか。

　健康福祉部長
　老人クラブの活性化のた

めには、未加入者が興味を

引く活動を取り入れるなど

新しい事業も必要であると

考えている。

　その他の質問
・市が目指す介護予防事業

について

　

　公共施設の適正配置計画

では、東公園にある施設を

２０２８年度までに民間譲渡

するという方針である。

　２０１８年の計画策定後、既

に３年が経過しているが、

今後のスケジュールは。

　総務部長
　現段階では、関係各課で

構成する検討チームにおい

てさまざまな可能性につい

て情報収集や研究を行って

いるが、できるだけ早期に

具体的な工程等を固める必

要があると考えている。

　仮に民間譲渡や民間活用

ができない場合、施設は廃

止ということになるのか。

　総務部長
　譲渡を方針とした施設に

ついては、民間の力を活用

した運営等について十分に

検討し、施設が充実し利用

者のサービス向上につなが

るよう進めていきたい。

　その結果、困難であれば、

耐用年数経過等で施設が使

用できなくなる際には、廃

止についても検討すること

になる。

　今後５年間くらいの間に、

計画的に施設修繕の道筋を

示すべきと考えるが、活用

できる補助金等はあるのか。

　総務部長
　社会資本整備総合交付金

の都市公園整備やスポーツ

振興事業助成金などの活用

が考えられる。

　運動公園としての東公園

は非常に重要な施設である

と考えるが、市長の見解は。

　市長
　東公園は、幅広い世代か

ら親しまれ、市内外からも

多く利用されている大変重

要な公園である。より魅力

のある公園に生まれ変わる

ようにしていきたい。

　その他の質問
・市の財政規律について

A

老人クラブについて

東公園の現状と今後

A

Q

Q

A

Q

A

Q

A

A

改革クラブ
垣見啓之

改革クラブ
沖　　廣

Q

A

Q

Q



８８

　令和２年、菅前総理大臣

が２０５０カーボンニュート

ラル実現の方針を発表し、

「ＣＯ ２ゼロ宣言自治体」が

４９２（３年１１月末）にも上っ

ている。当市もぜひ表明を。

　市長
　やれることをしっかりや

る。宣言にこだわらない。

　国連は、２０１０年度比で

２０３０年までにＣＯ ２の４５％

削減を目標とした。市の目

標値２６％を見直すべきでは。

　市民生活部長
　国・県の計画見直しを参

考に検討していく。

　緑地割合の目標値が変更

された。緑化はＣＯ ２吸収の

ためには非常に重要だが、

なぜ市街化区域だけを対象

にし、目標を縮小したのか。

　建設産業部長
　よりターゲットを絞った

効果検証となるよう、市街

化区域に限定した。

　市有施設の再生可能エネ

ルギーへの転換、太陽光発

電設置を検討すべきでは。

　市民生活部長
　場所の確保や施設の規模、

経費の面など、さまざまな

視点からの検討が必要。各

施設担当部局やカーボンマ

ネジメント推進委員会で検

討していく。

　行政、事業者、市民が一

体となった取り組みが必要。

　専門家を招いてのシンポ

ジウム等を開催しては。

　市民生活部長
　行政だけでなく、市民や

事業者それぞれが連携して

いくことは大変大切。

　環境基本

計画推進委

員会等で検

討していく。

　その他の質問
・汚水適性処理構想につい

て

　弥富市の中学校で大変痛

ましい事件が起きた。悲し

くやるせない思いでいっぱ

いだ。子どもたち、保護者、

教師、地域の人たちの心痛

は計り知れないものである

と思う。

　一日も早く落ち着いた生

活を取り戻すために、子ど

もたちの心のケアが大切で

ある。この事件を受けて、

市ではどう対応したか。

　教育委員会事務局長
　事件の翌日に、各学校に

朝礼、または放送により命

を大切にする講話を実施す

るなど、命最優先で積極的

な取り組みを依頼した。

　二度とこのような悲しい

事件が起きないように、細

心の注意を払ってほしい。

そのためには、子どもたち

の声を聴くことが大切であ

るが、どのような手立てを

とっているのか。

　教育委員会事務局長
　年に２回から３回の生活

アンケートを実施している。

また、担任や学年主任、養

護教諭などが相談に乗り、

丁寧な対応を行っている。

　コロナ禍においては、こ

れまで以上に息苦しい中で

子どもたちは暮らしている。

　この事件に対しての教育

長の思いは。

　教育長
　教育委員会と学校が連

携・協力し、命最優先の施

策で進めたい。子どもたち

の思いを受け止めることが

できるよう、学校生活のア

ンケートの再点検や相談活

動の充実を図っていきたい。

　その他の質問
・ジェンダー平等について

CO2ゼロ宣言の表明を

子どもたちの心のケアは

A

Q

A

Q

Q

A

A

Q

A

日本共産党議員団
太田幸江

日本共産党議員団
伊藤恵子

Q

A

A
ëガーベラ
　花言葉は
　「希望」

Q

A

Q

Q
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　流域関連公共下水道事業

整備について、団地地区よ

りも市街化区域を優先とい

うことだが、市街化区域全

体の工事完了まで何年かか

るか。集中浄化槽を有する

団地地区の整備の考え方は。

　上下水道部長
　市街化区域整備工事完了

まで５０年程度かかる。集

中浄化槽を有する団地地区

については、団地の住民全

てが、必ず流域関連公共下

水道に接続することが文書

をもって確認できれば、周

辺の状況と併せて、整備区

域を決定し検討する。

　団地地区の整備の考え方

は、葉苅、喜多神の両団地

とコミュニティプラントの

青塚団地は一体的に整備す

る。東愛宕、みどり台、上

春日台、下春日台について

は、単体で整備する。

　ある団地は「七、八年後

に整備してもらえると聞い

ているから集中浄化槽修繕

の積立金を全部返還した」

ところもある。

　団地地区の住民に正しい

情報を伝えるべきでは。

　市長
　今までも、下水道事業調

査特別委員会で団地地区の

整備方針を示した。議会だ

よりでもその内容が掲載さ

れていて、全市民に伝えて

あると理解している。

　情報が 錯  綜 しているので
さく そう

６団地だけでも班回覧等で

正しい情報を伝えることを

提案するが。

　　上下水道部長
　整備手法、考え方を示す

ことは重要。検討する。

　出生や死亡に関する手続

きについて、ワンストップ

サービス（※）の窓口を設置

してはどうか。

　市民生活部長
　出生に関するワンストッ

プサービスについては、子

育て世帯への優しい対応と

して有効な手段であり、令

和４年２月の窓口設置に向

けて、準備をしている。ま

た、死亡についても、同様

に職員が出向くワンストッ

プ窓口で対応する予定であ

る。

　神守こどもの家を見学し

た際、収容人数、立地含め、

この場所で運営継続は厳し

いと感じた。子どもたちの

ためにも神守小学校の近く

に移転したほうがいいと思

うが、いかがか。

　健康福祉部長
　小学校から神守こどもの

家まで約１．３ｋｍの距離を

徒歩で通っており、このこ

とは長年の課題で、保護者

からも移転の要望がある。

また、神守こどもの家は、

新入生の増加等による入所

児童増加に伴い、施設も過

密な状況となっているため、

神守小学校の敷地内に新た

に建設し、移転することを

予定している。

　新たに建設する具体的な

スケジュールは。

　健康福祉部長
　令和４年１月から３月に

かけ、事前調整を行い、６

月には建設工事費を補正予

算計上する予定。

　建設工事を夏休みから開

始し、５年３月工事完了、新

しいこどもの家の開所は５

年４月を目指している。

Q

Q

Q

A

A

A子育て・教育に関する件

下水道事業の今後について Q

A

A

Q Q

A

▲集中浄化槽

山田真功

津島自由クラブ
浅井英昭

※各種手続きにおける窓口を 1
つに集約し、手続きを完結する取
り組みのこと。 ワンストップ窓
口の導入によって、窓口を行き来
する必要がなくなる。
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　錬成館が今の形態になっ

てから実に３０年近くの月

日が流れている。これまで

全く改修をしていないこと

はないと思う。これまで錬

成館に施された改修の状況

については。

　教育委員会事務局長
　大規模な改修工事として

は、平成２７年に耐震化工事

を行い、併せて１階剣道場、

２階柔道場のつり天井の撤

去および３階修養場のつり

天井の改修をした。さらに、

照明をＬＥＤに更新した。

　６年前に大規模な改修工

事を行ったということだが、

大きく利便性を向上させる

またとない機会だったと思

う。この機会に錬成館はバ

リアフリー化を行ったのか

どうか、また、現況につい

ては。

　教育委員会事務局長
　錬成館については、ス

ロープ、多目的トイレ、エ

レベーターなど、バリアフ

リーに対応した施設、設備

は設置していない。

　防災面、そしてスポーツ

施設を利用する人々の利便

性の向上という面からも、

しっかりと改修をしてほし

い。「防災・減災モデル都市、

つしま」を市長は公約に掲

げているが、錬成館のバリ

アフリー化について、市長

の見解は。

　市長
　市民の生命を守る役割を

担う一次避難所の施設は、

バリアフリー化していくこ

とが望ましいと考えている。

今後、大規模改修の際には、

多目的トイレ、エレベー

ターの設置など、バリアフ

リー化に向けて検討してい

く。

　当市のファミリー・サ

ポート・センターの利用者

と協力者はそれぞれ何人か。

　健康福祉部長
　令和３年１０月末の登録状

況については、依頼会員は

４５８人、提供会員は１９１人、

依頼会員と提供会員のどち

らにも登録している両方会

員は４２人である。

　国は、多胎妊産婦への支

援を強化する補助金を出し

ており、妊婦健康診査事業

も対象になっている。当市

でも受診回数を増やすこと

で、妊婦と子どもの健康等

を相談する機会の拡充に努

めてほしいが、見解は。

　健康福祉部長
　多胎妊娠の妊婦健康診査

支援事業についても、前向

きに検討していく。

　当市の児童虐待件数の令

和３年度と、過去２年はど

うか。

　　健康福祉部長
　３年度は１０月末の時点

で虐待相談延べ件数は１４７

件で実数は５８件。元年度

の件数は１２３件で実数は５６

件、２年度の件数は１１２件

で実数は５２件。

　海部児童・障害者相談セ

ンターへ保護を依頼する緊

急性や危険性の線引きは、

どのように判断しているの

か。

　健康福祉部長
　家庭児童相談室が、子ど

もに明確な影響があるかな

どの項目が書かれたアセス

メントシートを作成する。

　その結果をもとに、子育

て支援課長を中心とした緊

急受理会議で事案送致の可

否を決定する。

　その後、海部児童・障害

者相談センターでも、同様

にアセスメントシートを作

成し、センター内での緊急

受理会議で、一時保護の可

否が決定される。

A

Q

A

子育て支援の件

Q

Q

Q

A

A

錬成館のバリアフリー化に
ついて

A

Q

A

津島自由クラブ
安井貴仁

長屋大和

Q

Q

A
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　総務デジタル課の業務で

進めていることは。

　総務部長
　津島市ＤＸ推進計画の策

定や行政手続きのオンライ

ン化など、ＩＣＴ施策の検討・

推進を行っている。

　デジタル化は多様化して

いく社会のニーズや働き方

改革に対応するために必要

不可欠なものである。

　情報セキュリティや情報

保護等の問題と対策は。

　総務部長
　対策には終わりがない。

国・県から発出される情報

やインターネット等で、常

に最新情報を収集し対策を

進めている。

　デジタル施策を市独自で

最大限に活用するための検

討や、活性化に向けての取

り組みはあるのか。

　市長
　市の独自施策として、デ

ジタル推進アドバイザーを

招き、ＤＸ推進計画の基本

方針をもとに、素案を作成

している。また、地元ＣＡＴ

Ｖ事業者と無線を活用した

まちづくり協定により、主

要な避難所を中心に、フ

リーＷｉ－Ｆｉサービスを開始

して、目に見える効果が上

がりつつある。

　今年度末に策定予定のＤ

Ｘ推進計画にあるロード

マップに基づき、さまざま

な分野で施策を進める。

　また、職員研修を通じて、

サービスを使う側の立場に

立ったシステム構築の考え

方を学んでもらう。

　ＩＣＴスキルに秀でた人材

育成を市独自で複数年にわ

たって継続的に行い、市全

体のＩＣＴスキルを向上させ、

さらなる市民サービスの向

上に資するよう取り組んで

いく。

　市民も職員もしあわせな

まち津島を目指していく。

　大災害が起きた時、避難

所の運営に女性の声が反映

されることが望まれるなど、

男女共同参画による防災・

減災・復興対策が必要であ

る。市の防災会議委員の男

女構成は。

　市長公室長
　委員は２４名を任命して

いる。男女の構成比につい

ては､男性２１名､女性３名

であり､割合は男性８７．５％、

女性１２．５％である。

　令和２年１２月２５日に閣

議決定した第５次男女共同

参画基本計画では、男女共

同参画の視点からの災害対

応の取り組みをさらに強化

するため、都道府県・市町

村防災会議における女性委

員の割合を７年までに３０％

とすることを成果目標とし

た。そのうえで、防災・復

興に関する方針決定過程、

防災の現場における女性の

参画拡大などの取り組みを

掲げている。

　市の防災会議女性委員比

率は１２．５％で、３０％には大

きな差がある。避難所の運

営に焦点を絞ると、自主防

災組織の役員に女性がどの

ように関わっているかとい

うことが重要である。自主

防災組織の男女構成は。

　市長公室長
　市内８小学校区の自主防

災組織の役員数は、　８校

区を合わせて１２３名で、男

女の構成比は男性１０７名、

女性１６名であり、割合とし

て は 男 性８７．０％、女 性

１３．０％である。

A

Q

A

Q

Q

市の防災・減災対策に関す
る件　　　　　　　　　　

デジタル社会に関する件

A

Q

新市民クラブ
伊藤久夫

新市民クラブ
西山良夫

A

Q

A

第５次男女共同参画基本計画に
　　　　　　　　　おける成果目標

成果目標（期限）現　状項　目

30％
（2025 年）

16.1％
（2020 年）

都道府県防災会議の委
員に占める女性の割合

市町村防災会議の委員に占める女性の割合

0
（2025 年）

348
（2020 年）

女性委員が登用さ
れていない組織数

15％（早期）
さらに 30％を目
指す（2025 年）

8.8％
（2020 年）

委員に占める女性
の割合

出典：男女共同参画局
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議案等について、２つの委員会に分かれて審査しました 
委
員
会
レ
ポ
ー
ト

　看護専門学校の人件費

１，２７０万円の増額は、職員

の異動に伴い当初予算想定

より人員が増加したこと、

および当初予算想定とは異

なる職員配置によるものと

の説明だが、現在事務局長

は療養中である。今後につ

いてどのように考えている

のか。

　１２月末まで療養休暇と

なっている。一刻も早く回

復して、１月からの復帰を

祈っている。長引くようで

あればまた考えなくてはな

らないと思うが、年度途中

ということもあり、看護専

門学校の職員も頑張ってい

るので、今しばらく状況を

見守る。

　障がい福祉費、自立支援

給付事業１，７９８万８，０００円

の増額は、国・県への返還

金ということだが、具体的

な内容は。

　令和２年の扶助費につい

て、自立訓練支援で約５１０

万円、生活介護で約２４０万

円、短期入所のサービスで

約２１０万円、グループホー

ムで約２８０万円、就労移行

支援で約２４０万円、Ａ型事

業所で約３００万円の給付の

見込み誤りがあった。

 

　扶助費は、毎年過去の伸

び率等を試算して積算して

いるが、２年は、新型コロ

ナウイルスの影響で利用が

減少したことによって給付

事業が減ったため、今回返

還額が多くなった。

　児童発達支援の利用回数

が増えた要因は。

　１カ月に利用できる上限

日数は、おおむね２３日であ

る。今まではほとんどの人

が、１カ月の利用が５日か

ら６日であったが、令和３

年に入り、利用限度日数の

上限まで預ける人が６人ほ

どいるためである。

　こどもの家指定管理委託

料６０３万６，０００円の増額に

ついて、内訳は。

　増額したクラブは、なか

よしクラブ９２万５００円、に

こにこクラブ４１万８，２５０円、

あ お ぞ ら ク ラ ブ１５９万

３，５００円、つくしクラブ１８７

万１，９４１円、そよかぜクラ

ブ２１５万円、たんぽぽクラ

ブ３６万７５０円である。

　また、減額したクラブは、

どろんこクラブ２７万７，２１６

円、ひまわりクラブ２万

９，３９２円、わんぱくクラブ

９７万２，４８７円である。

　増額および減額になった

クラブのそれぞれの要因は

何か。

 

　大幅に増額になった３ク

ラブの要因は、支援員の処

遇改善事業の増加、障がい

児受け入れに伴う加算等で

ある。

　減額になったクラブの主

な要因は、支援員の賃金改

善額が当初見込みより下

がったこと、当初障害児加

算を見込んでいたが、入所

実績がなかったことである。

　子ども医療扶助費を

２，０４４万円増額している。

入院と通院それぞれの１件

当たりの単価と延べ件数の

当初予算と補正後の比較は

どうか。

　入院については、当初予

算 で は１件 当 た り５万

８，７３１円、延べ件数２３０件

としていたが、補正後は１

件当たりが５万１，４１４円、

延べ件数が３０２件とした。

　１件当たりは７，３１７円減、

延べ件数は７２件増となり、

結果、扶助費として２０１万

８，８７１円の増となった。

　また、通院については、

当初予算では１件当たり

１，９７６円、延 べ 件 数９万

６，１７０件としていたが、補

正後は、１件当たりが２，１８２

円、延べ件数が９万５，５２３

件とした。

　１件当たりは２０６円増、

延べ件数は６４７件減となり、

結果、扶助費として、１，８４２

万１，０３９円の増となった。

 

厚生文教委員会

議案第７１号
一般会計補正予算（第７号）
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議案の概要　都市計画法施行
令の一部改正により、浸水災

害等への安全対策が義務づけ

られたことに伴い、都市計画

法第３４条第１２号の規定に基

づく開発行為および新築等の

許可要件に、市長が定める安

全性確保の対策を講ずる義務

を追加するもの。

　安全性確保の対策とは、

どのような内容か。

　床面の高さを想定浸水深

以上とする居室を設けるこ

と。その際の有効床面積を

１人当たり原則３㎡ 以上と

するもの。

　開発行為済み、条例改正

施行日前の申請については、

どのように対応するか。

　改正内容について周知し

ながら、引き続き企業側の

対策を求めていく。

　法改正で導入される定年

前再任用短時間勤務制と、

現在の再任用制度との違い

は。

　 

　定年前再任用短時間勤務

制を本人が希望すると、

いったん退職し、その後の

任期はその人の定年までと

なる。現在の再任用制度は

１年ごとの更新であるので、

そこが異なる。

　防犯カメラ設置費補助金

約３２万円が計上されてい

るが、この補助制度により

今までに何台の防犯カメラ

が設置されたか。

　平成２６年度に下春日台

自治会で５台、２７年度に中

一色町自治会で６台、３０年

度に同じく中一色町自治会

で３台、令和２年度に東柳

原町の町内会で４台の、合

計１８台である。

　市営住宅管理経費約３３１

万円は、老朽化した市営住

宅の移転に協力いただく入

居者に対する移転補償費と

の説明であるが、令和４年

度までの移転見込み件数は。

　また、移転の意思表明を

していない主な理由は。

　移転の対象世帯数は、１０

団地ある市営住宅のうち老

朽化が進んでいる８団地で、

令和３年４月１日現在２０７

世帯である。３年度中の移

転見込み件数は３４件で、予

定どおりであれば、３年度

末の対象世帯は１７３世帯に

なる。４年度にも３６世帯ほ

どの申し出があるので、４

年度末の対象世帯は１３７世

帯になる予定である。

 

　移転の意思表明をしてい

ない世帯の主な理由は、高

齢であることや、収入面、

住みなれたところから離れ

たくない、といったことで

あると認識している。

　農地集積協力交付金が約

１２９万円計上されているが、

当初の対象見込みよりどれ

ほど増加したか。また、そ

の理由は。

　当初は、４００ａを見込み、

実績は１，２６４ａである。３年

度までは、個人の事情に

よって申請できるため、駆

け込みが増えたと考えてい

る。

　選定委員の属性と、前回

との違いは。

　選定委員は、学識経験者

２人と施設利用者３人であ

る。学識経験者２人は、税

理士と、行政の経験が長く

指定管理者制度について熟

知した人である。施設利用

者３人は、花展、写真展の

施設利用者および、老人ク

ラブの会長である。

　前回と比べ、老人クラブ

の代表は替わっているが、

その他については同一であ

る。

 

議案第６８号
都市計画法に基づく開発行
為等の許可の基準に関する
条例の一部改正

Q

A

Q

A

Q

A

総務建設委員会

議案第７５号
指定管理者の指定
（津島市文化会館）

A

Q

A

A

Q

Q

A

議案第７１号
一般会計補正予算（第７号）

Q



議案第７８号は、最終日の追加

議案であり、委員会での審査

を行いませんでしたので、本

会議中の質疑をご紹介します。

　住民税非課税世帯等への

臨時特別給付金の対象者は。

　令和３年１２月１０日時点

で、市内に住民票がある住

民税非課税世帯である。た

だし、課税されている親族

の扶養になっている場合は

対象外となる。

　また、新型コロナウイル

スの影響で、３年中の収入

が非課税世帯と同等まで落

ち込んだ世帯である。

　生活保護を受給している

世帯も対象になるのか。

　また、受け取った給付金

は収入認定されるのか。

　対象になる。

　また、現段階では不確定

だが、収入認定はされない

と思われる。

　給付までどのような事務

スケジュールで行うのか。

　詳細は決定していないが、

国の交付要領が提示され次

第、速やかに事務に取り掛

かれるように国の動向を注

視する。

　給付金はいつ支給される

のか。

　令和４年３月末までの支

給を目指している。

　給付金を受け取るために

はどのような手続きが必要

か。また、市民への周知は

どのように行うのか。

　非課税世帯は、市から郵

送する振込先口座等の確認

書を返送してもらうことに

なる。

　令和３年に転入、または

家計が急変した世帯は、収

入のわかるものを添えて窓

口で申請してもらうことに

なる。

　市民へは、案内チラシを

全戸配布する予定である。

　家計が急変した世帯への

給付金は１，０００世帯分とあ

るが、どのように見込んだ

のか。

　令和２年度の住民税未申

告世帯約４８０世帯、社会福

祉協議会の貸付利用者約

３２０世帯、国民健康保険税

の激減減免世帯や転入後に

生活保護を受給している世

帯等約２００世帯と見込んだ。

　家計急変で給付金を申請

したが、実際にはそこまで

収入が落ち込まなかった場

合や、虚偽の申請をした場

合はどうなるのか。

 

　不正受給の詐欺罪で、懲

役１０年以下の刑に処され

る場合がある。

　このようなケースを防ぐ

ために、令和３年分の確定

申告を終えた人から申請を

受け付ける予定である。

　市外に住む親族に扶養さ

れている世帯はどのように

確認するのか。

　申請するときの確認書に、

他の親族の扶養家族になっ

ていないことを確認する項

目を設けている。

　子育て世帯と非課税世帯

等への給付金は、すべて国

の補助金でまかなわれるが、

いったんは市が立て替える

ことが想定される。どう考

えているか。

　子育て世帯への１０万円

一括給付のうち５万円の先

行分は、年内に補助金が交

付される見込みであるが、

追加の５万円分は、事後に

なる予定である。非課税世

帯等への給付金も同様であ

る。

　また、市の財政状況は、

財政調整基金の予算上の残

額約１５億７，０００万円、前年

度繰越金の残額約６億

６，０００万円、あわせて約２２

億３，０００万円の活用可能な

財源があり、十分に対応で

きる。

　速やかな給付を行ってい

く。 
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議案第７８号
一般会計補正予算（第９号）
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津島市議会だよりNo.４８

議会改革協議会では、議会のＩＣＴ（※）化について、令和２年度より調査研究を進めてきましたが、

さらに発展させるため、３年７月に「議会ＩＣＴ化推進プロジェクトチーム」を組織し、専門的かつ集

中した検討体制を構築しました。

●ペーパーレス化
　議会が開会されると、通知から始まり、議案書、議案説明資料など、毎回、膨大な紙資料が議

員に配布されます。そのため、印刷や配布を目的とした膨大な労力と紙資源が使われています。

これをペーパーレス化（電子化）することによって、議会準備の大幅な効率化を図ります。また、

紙の使用量を減らすことで環境負荷を軽減します。

　併せて、行政計画、例規集、過去資料、決算などの資料も電子化されることによって、議員は

検索機能を有効に使い、市民の皆さまへ迅速で広範囲な情報提供ができます。

●オンライン会議
　災害や感染症を含む防災の観点から、議員が登庁できない場合でも、共通の端末を使ったオン

ライン会議ができる環境を整えることで、議会の停滞を防ぐことができます。

●分かりやすい議会
　議場のＩＣＴ環境整備を行うことで、採決の様子や、議員の質問を補足する資料を、議場内のモニ

ターにて確認できます。これにより、傍聴やＣＡＴＶで視聴している市民の皆さまにも、開かれた、

分かりやすい議会に進化します。

　①全議員対象のＩＣＴ環境現況調査　②全議員対象の議会ＩＣＴ化に対する意識調査　③システム

提供業者ヒアリング　④行政調査視察（オンライン：愛知県安城市）　⑤産学官連携「取手市議会

オンライン本会議実証にかかる取組報告会」への参加　⑥市長に共同研究の申し入れ　を行って

きました。

　今後は、早期に予算化することを目標として、市と協議を進めていきます。どうかご期待くだ

さい。

議会ＩＣＴ化推進プロジェクトチーム　

　座長：伊藤久夫　副座長：垣見啓之

　委員：森口達也　太田幸江　浅井英昭　長屋大和　

※ＩＣＴ…情報伝達技術を意味する「Ｉｎｆｏｒｍａｔｉｏｎ　ａｎｄ　Ｃｏｍｍｕｎｉｃａｔｉｏｎ　Ｔｅｃｈｎｏｌｏｇｙ」の略称です。パソコンやタ
ブレットなどの情報端末を持ち、接続環境を整備しただけでは、ＩＣＴを実現したとはいえず、情報や技術をどのように
活用するかが重要とされています。

１５

議会ＩＣＴ化の効果は、次の３つに集約されます。

もっと分かりやすい議会に

現在までに
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１６

令和３年８月１７日の議会運営委員会にて、請願・陳情に関して、提出者の意見陳述、質

疑応答が認められるようになりました。

常任委員会に出席し、提案理由の説明と議員からの質疑を受け、意見を述べることがで

きます。

令和３年第４回定例会では、津島市シルバー人材センターの会長、事務局長が出席しま

した。

詳細については、市ホームページもしくは議会事務局まで

お問い合わせください。

※発言の内容は議事録に保存されます。

令和４年　第１回定例会　開催予定

★印は、クローバーテレビの生中継および午後７時からの再放送を予定しています。

・会議は午前 9時から開催します。

・日程は変更になる場合があります。

・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。A 55 － 9858

土金木水火月日
２６２５２４２３２２２１２/２０

本会議★

５４３２３/１２８２７
一般質問★

１２１１１０９８７６
厚生文教委員会総務建設委員会厚生文教委員会総務建設委員会厚生文教委員会

１９１８１７１６１５１４１３
委員会予備日厚生文教委員会総務建設委員会

２６２５２４２３２２２１２０
本会議★予算・決算特別委員会

議会だよりをご覧いただきありがとうございます。コロナ禍で大変な日常が２

年余り続いています。２０２２年は寅年でありますので、市議会といたしまして

も固定概念に○ト ○ラ われず、新たなことに○ト ○ラ イする１年にしていきたいと思い

ます。今後も市民の皆さまに分かりやすい紙面の作成を心掛けてまいりますの

で、ご意見・ご要望等がございましたら、ぜひお寄せください。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 委員長：長屋大和　　副委員長：垣見啓之
　　　　　　　　　　　西山良夫　  森口達也　  安井貴仁　  太田幸江


